

Acta de la primera reunión del II Plan Estratégico de la Facultad de Filosofía y Letras

MESA 2: INVESTIGACIÓN Y TRANSFERENCIA

El día 12 de marzo de 2025, a las 10.30 horas, se reúne la mesa dos presidida por la Sra. Decana de la Facultad, la Dra. D^a. Sara Robles Ávila, a la que acompañan el Dr. Javier Calle Martín; la vicedecana de Estudios de Posgrado, Empleabilidad y Prácticas, la Dra. Carmen González Román; el Vicedecano de Estudiantes, Orientación, Cultura y Comunicación, el Dr. Miguel Ángel González Campos; el vicedecano de Estudios de Grado, el Dr. D. Alejandro Rojas Jiménez, la secretaria académica, D^a Rosa Baeza Ruiz; además de los miembros de la comunidad universitaria del Centro que se relacionan a continuación. Excusan su asistencia las Dras. D^a Rosario Arias Doblás y Chantal Pérez Hernández.

Representantes decanato:

Dra. D^a Sara Robles Ávila
Dr. D. Javier Calle Martín
Dra. D^a Carmen González Román
Dr. D. Miguel Ángel González Campos
Dr. D. Alejandro Rojas Jiménez
Dr. D. Jorge Leiva Rojo
D^a Rosa Baeza Ruiz

Personal Docente e Investigador:

Dr. D. Gonzalo Cruz Andreotti
Dr. D. Francisco Estévez Regidor
Dra. D^a. Belén Molina Huete
Dra. D^a. Rosa Isabel Martínez Lillo
Dr. D. Salvador Peláez Santamaría
Dra. D^a. Inmaculada Pineda Hernández
Dr. D. Antonio de Diego González
Dra. D^a. Olga Ramírez Calle
Dra. D^a. María Marcos Cobaleda
Dra. D^a. Mercedes Fernández Paradas
Dra. D^a. Encarnación Postigo Pinazo
Dra. D^a. Cristina Toledo Báez
Dra. D^a. Nieves Jiménez Carra

Personal Técnico de Administración y Servicios:

D^a. Matilde Candil Gutiérrez

Estudiantado:

Iván Eduardo Pastore Míguez

Tel.: 951 95 31 37 | decfil@uma.es | Bulevar Louis Pasteur, 27 - 29071 Málaga

La Sra. Decana del Centro da la bienvenida a los asistentes, agradece su interés por su participación en el II Plan Estratégico y, a continuación, pasa a enmarcar los objetivos de esta acción macroestructural de la Facultad, dando cuenta de la participación del Centro en temas de investigación y transferencia. Una vez concluida su presentación, da la palabra a los asistentes para una primera reflexión sobre el estado de la cuestión y establecer las futuras líneas de acción a seguir.

En el apartado de investigación, se aborda en primer lugar el recién publicado portal de investigación de la UMA, que los asistentes valoran positivamente por lo que supone para la centralización de la información y unificación del formato. El Dr. Cruz Andreotti propone contactar con el Vicerrectorado de Investigación y Transferencia de la UMA para solicitar la posibilidad de que los usuarios puedan subir los proyectos de investigación, puesto que no recoge los proyectos de investigación con subvención extranjera. La Dra. Molina Huete informa que la web de los programas de doctorado suele incluir los proyectos de investigación en vigor del profesorado participante porque resulta de utilidad para los doctorandos a la hora de seleccionar el director/a apropiado/a para sus tesis doctorales. La Sra. Decana toma la palabra para proponer la creación de una pestaña de investigación en la web del centro en la que publicar, por un lado, un listado de las líneas de investigación del profesorado del centro que, organizada por áreas, sea de utilidad para los estudiantes y, por otro, un inventario de los grupos de investigación a partir del investigador/a principal del proyecto utilizando los enlaces del portal de investigación de manera que la información sea permanente y no requiera actualización. El estudiante Iván Eduardo Pastore apoya la creación de la web de investigación al tratarse de información necesaria al estudiantado para la planificación de los trabajos fin de grado y máster.

En lo concerniente a la gestión de la investigación, el Dr. Cruz Andreotti interviene en primer lugar para mencionar la falta de apoyo a los coordinadores e investigadores principales de los proyectos para la gestión de los mismos. La Dra. Molina Huete toma la palabra para confirmar este punto y menciona la conveniencia de solicitar un personal técnico de gestión que centralice y gestione estos asuntos, tema que el grupo claustral ya expuso en la primera reunión del Claustro universitario el pasado mes de febrero. La Sra. Decana toma la palabra para proponer contactar con empresas que se encarguen de la gestión de los proyectos europeos para la preparación de un seminario específico en el centro que fomente la solicitud de este tipo de proyectos, que en la mayoría de los casos no se solicitan por la complejidad en su preparación y proceso de solicitud.

En el apartado de financiación, la Dra. Fernández Paradas toma la palabra en primer lugar para comentar el problema que supone retraer la financiación de los departamentos. El Dr. Cruz Andreotti interviene para mencionar la disminución del presupuesto de biblioteca a los departamentos en los últimos años y la posible reducción de los recursos en línea de la propia biblioteca, ya que anuncia la retirada de recursos importantes para las humanidades. La Sra. Decana interviene para confirmar la situación e informa que el Decanato ha puesto el asunto en conocimiento del nuevo Vicerrector de Investigación y Transferencia para evitar las consecuencias que ello produciría en la investigación del Centro.

A continuación, toma la palabra el Dr. De Diego González para destacar la necesidad de captación y retención del talento en el Centro, como así hacen otras universidades andaluzas, lo que redundaría en la reputación de la investigación en la facultad. De manera paralela, solicita una mayor información a disposición del profesorado novel para así darle acceso a la colaboración en Tel.: 951 95 31 37 | decfil@uma.es | Bulevar Louis Pasteur, 27 - 29071 Málaga

actividades, seminarios, doctorados, etc. La fidelización de los estudiantes con proyección y del profesorado novel es fundamental para la investigación de la Facultad de Filosofía y Letras del futuro.

En lo concerniente a la transferencia, la Dra. Postigo Pinazo toma la palabra para proponer la conveniencia de solicitar los proyectos de transferencia como garantes de la divulgación de los resultados.

Sin más asuntos a tratar, la Sra. Decana agradece la implicación de los asistentes y anima a realizar un diagnóstico de la actividad diaria de todos los sectores del centro de cara a la planificación estratégica para los próximos cinco años. Se levanta la sesión a las 12:00 h.

Actúa como secretario de esta reunión y firma la presente acta el Vicedecano de Calidad, Planificación Estratégica e Infraestructuras, el Dr. D. Javier Calle Martín.

En Málaga, a 12 de marzo de 2025